

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcediados los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcediados los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**Constantinopla 1.º**

Los pocos miles de hombres que siguieron al gran duque Nicolás y al general Ignatieff se han multiplicado notablemente. Como la cuestion ofrece para nosotros un gran interés, hemos resuelto examinarla de cerca; y á este efecto, hicimos ayer una nueva excursion á San Stéfano y á sus inmediaciones. De esta suerte hemos podido cerciorarnos de que el ejército ruso continuará su movimiento de avance por grandes masas; y hoy, el contingente que llevarán tras de sí el gran duque y el general Ignatieff no baja de sesenta á ochenta mil hombres. En el país vivaquean tropas de todas las armas, cuyas líneas sombrías se destacan en el horizonte, y los viajeros que llegan del interior anuncian que gran número de regimientos avanzan á lo largo de la carretera de San Stéfano. Con tal escolta es como el general Ignatieff continúa las negociaciones con Safvet Pachá y Saadonilah Bey.

De Constantinopla solo hay camino expedido á San Stéfano por desvío de mar, haciendo el servicio

vapores de pequeñas dimensiones. Salimos á las siete y media de la mañana. Los pasajeros se componian en su mayor parte de industriales de toda clase que iban á hacer su agosto con los vencedores, y que llevaban buena provision de comestibles; bebidas, productos de la industria oriental, tabaco, cigarros, telas y vestidos. Ocupaba la proa un enjambre de infelices muchachas que van á exhibir á los rusos sus bellezas marchitas. Cuando el vapor, salido del Cuerno de oro, hubo doblado el cabo del serrallo, desplegóse á nuestra vista el espléndido panorama de Stambul. Nada hay que iguale en belleza pictórica á aquel bosque de palacios y de casas, de donde surgen las mezquitas monumentales con sus elegantes minaretes, juntamente con las columnas y los obeliscos del Hipódromo, todo ello rodeado por las antiguas murallas y sus torres macizas, que bañan las olas.

Las fundiciones de cañones de Zeitoun Bournou y las fábricas de pólvora de Makri-Keni, situadas á orillas del mar, se hallan en plena actividad. A poco, con unos buenos gemelos distinguese, á lo lejos, en el llano el puente que se halla en la línea de sepa-

raion de los dos ejércitos. Por una parte, tres soldados rusos; del otro lado, dos centinelas turcos.

La consigna terrible que se diera en los primeros momentos y que prohibia bajo pena de la vida á los soldados de ambos campos salvar la línea divisoria, se ha relajado muy mucho; tanto que hemos visto rusos en Pera, de la misma manera que hemos de ver militares turcos paseando por las calles de San Stéfano.

La primera de las casas que se encuentran al desembarcar en el muelle, es un hotel, único en San Stéfano, en el cual están alojados los oficiales del cuartel general ruso, quienes ocupan los aposentos, los vestíbulos y hasta los pasillos. El gran duque Nicolás vive en la casa Dadian, en la plaza de San Stéfano, y su hijo ocupa la casa adyacente. A la puerta de cada una de estas habitaciones hay dos centinelas. En el balcon de la casa que habita el gran duque ondea una enorme bandera con las armas imperiales de Rusia.

En la misma plaza hay tambien el reten de policia, la iglesia griega y un gran edificio ocupado por

CENTRO AGRÍCOLA MENORQUIN.

Clases de estiércoles que mas comunmente se usan en esta isla, funciones que egercen en el cultivo y sistema práctico de mejorarlos.

TEMA DESARROLLADO POR EL SÓCIO DON JUAN GIMIER.

Los hombres parece que en todos tiempos se han valido de varias clases de sustancias en descomposicion para aumentar la actividad de la tierra. Los griegos en tiempo de Theophraste y los romanos al decir de Plinio y Columela y de casi todos los autores de la antigüedad, frecuentemente se valian de la descomposicion de residuos vegetales que intercalaban á la tierra para hacerla mas fértil. Desde aquel entonces hasta la época presente ha ido progresivamente en aumento la necesidad de buscar sustancias que devuelvan al terreno la cantidad de principios que el cultivo le ha quitado: á cuyo fin se han ido utilizando toda clase de estiércoles y como mas perfeccionados los abonos artificiales que con mas ó menos éxito y acierto se fabrican en muchos puntos.

Me concretaré aquí á tratar de tres clases de estiércoles que todos los labradores del país conocen por sus efectos; pero que en mi concepto serán pocos los que sepan la causa en virtud de la cual obran en los terrenos.

El 1.º es el que proviene de las letrinas. Es muy rico en azoe, amoniaco, ácido carbónico y residuos de sustancias orgánicas en descomposicion: muy pobre en sustancias minerales.

El 2.º es el de cuadra y boyera, que además de contener aquellas mismas sustancias, generalmente en proporciones menores, contiene asimismo cierta cantidad de materias minerales, producidas por la descomposicion de los desperdicios de las pajas y de otras sustancias vejetales: de cuya descomposicion resulta la sílice, la cal, la potasa y otros principios minerales que en este estado restituyen á la tierra una parte de los que las cosechas anteriores le han quitado.

Y por último el estiércol mixto, ó sea, el que en la mayor parte de los estercoleros que generalmente existen contiguos á las casas de campo, en donde se depositan los desperdicios de muchas sustancias vegetales y animales, mezclados con harreduras, aguas súcias, cenizas, etc. Este aunque mas pobre en materias azoadas, contiene en abundancia sustancias minerales útiles á la vida vegetativa; y me ocuparé de él con mayor detencion para esplicar el modo mas conveniente de prepararlo y lograr resultados satisfactorios en las cosechas. Pero antes de entrar en materia, conviene indicar aquí algunas de las leyes que rigen en la naturaleza, tocante á la manera de existir de los vegetales, y tratar de los fenómenos que resultan con las combinaciones de ciertos elementos: siendo aquellos de la mayor importancia para la vida de los mismos. Para lo cual diremos:

1.º Que las plantas para su nutricion van extrayendo del suelo por medio de sus raices las materias minerales y una exígua cantidad de sustancias azoadas que son necesarias á su vida, completando su nutricion con los gases que absorben de la atmósfera de los cuales el mas importante es el ácido carbónico. Esta última funcion la ejercen bajo la influencia de la luz solar que descompone estos gases para ser luego absorbidos.

2.º El azoe que forma las cuatro quintas partes del aire, se encuentra en la atmósfera bajo las formas de amoniaco y ácido nítrico; las lluvias y los rocíos arrastran una importante cantidad de dichas materias en disolucion y las comunican á la tierra, contribuyendo eficazmente á aumentar su poder fertilizante.

3.º Los productos que resultan de la descomposicion de las sustancias orgánicas existentes en el terreno, no contribuyen sinó de un modo indirecto á la nutricion de los vegetales. Estos absorben directamente de la atmósfera los principios que son indispensables á su vida, asimilándoselos por los estomas que contienen sus hojas y tallos tiernos, los cuales pueden compararse á una infinidad de boquitas microscópicas, situadas en mayor número en el anverso de sus hojas.

Y 4.º Las tierras contienen cantidades mas ó menos considerables de amoniaco que (como se ha dicho) lo reciben de la atmósfera cuyo compuesto con el contacto del aire y de los cuerpos orgánicos se trasforma en ácido nítrico. Tambien contiene cantidades mas ó menos importantes de ácido carbónico producido en su mayor parte por la combustion lenta del carbono de las sustancias orgánicas que se encuentra en el suelo en forma de mantillo (humus). Estos dos productos ácido nítrico y carbónico obran como reactivos en el suelo dando á las materias minerales el grado de disolucion ó fluidez necesarios, para que las plantas se las puedan asimilar por medio de sus raices; cuyas materias son el principal alimento que estraen de la tierra por ser muy insignificante la cantidad de sustancias azoadas que se apropian de la misma. (Segun la teoria del Baron de Liebig.)

Sentados estos principios podremos decir en tésis general que cuanto mas rico en azoe y ácido carbónico sea el estiércol, tanto mayor será la fuerza productiva que comunicará á un terreno convenientemente preparado. Y como la primera clase de estiércol de que se ha tratado es el que mas ventajosamente reúne estas condiciones, siempre que tenga el grado de descomposicion necesario, y no se hayan evaporado las sustancias fertilizantes; desde luego se comprende que será el que dará mejores resultados en las cosechas: pues como es el mas rico en sustancias animales, obrará en la tierra con mayor fuerza y actividad sobre las sustancias minerales, proporcionando á los sembrados mayor abundancia de alimentos. Pero si meditamos con un poco de detencion lo esplicado, facilmente comprendemos que este estiércol, será el que con mas rapidez empobrecerá un terreno de las sustancias minerales útiles á la nutricion de las plantas, si no se tiene la precaucion de restituirle aquellos elementos que las cosechas le han quitado en forma de grano, paja ú otros productos recolectados.

El 2.º que es el de cuadra y boyera, del que conocemos ya sus partes constitutivas, será mas ó menos rico en sustancias azoadas segun la clase de alimentacion del ganado que lo hubiese producido,

militares, y que ostenta en su fachada un gran anuncio escrito en caracteres rusos. Allí se ha instalado la prefectura de policía. Este servicio lo dirige la autoridad militar rusa; para la ejecución se sirve de cuarenta zapties que hacen la ronda y vigilan la plaza, juntamente con los gendarmes rusos.

La casa ocupada por los plenipotenciarios turcos está situada mas al interior, al extremo del pueblo, donde dan la guardia dos centinelas rusos. Despues de algunas dificultades me ha sido dado entrar en la casa; y por los informes que he podido proporcionarme, parecióme que el tratado de paz no tardaría en quedar firmado. La cuestion que ha encontrado mayores dificultades ha sido la relativa á la Sérvia; pero, como dice Safvet-bajá, ¿qué hacer contra la fuerza? Firmar y gemir en silencio.»

Los oficiales rusos hablan por lo comun, en lengua francesa con mucha pureza. Su finura es exquisita y sus maneras revelan en ellos cumplidos caballeros. Los breves dias que han permanecido en San Stéfano los han empleado en el aseo de su persona y hoy se presentan de una manera irreprochable.

A última hora, me ha dicho un personaje turco de quien he recibido informes, que las condiciones de paz han sido sometidas á la Asamblea turca, la cual ha resuelto aceptarlas y que mañana se firmará la paz.

(«Crónica de Cataluña.»)

como tambien de la mayor ó menor cantidad de pajas ú otras sustancias vegetales que contenga. Este estiércol no obrará tan enérgicamente en el terreno, resultando cosechas menos abundantes que con el primero: pero como en su composición entran cantidades mas ó menos importantes de materias minerales, producidas en su casi totalidad por la descomposición de los desperdicios vegetales; resultará por lo explicado que con su aplicación se restituirá á la tierra una parte de estas sustancias minerales que las cosechas le robaron.

El 3.º que es el llamado estiércol mixto, participará de las cualidades del 1.º y del 2.º por estar generalmente compuesto de materias minerales, vegetales é inorgánicas. Obrará en el terreno con menor energía que los antedichos, por contener en inferiores proporciones materias animales.

Esta clase de estiércol con un poco de trabajo y cuidado se podrá transformar en un verdadero abono completo: es decir un abono que contenga en su composición todas las sustancias minerales que necesitan los vegetales para su nutrición, y al mismo tiempo materias orgánicas en proporción suficiente para convertir los minerales al estado necesario de disolución ó fluidez.

La experiencia ha demostrado que el trigo cosechado en una hectárea de terreno de buena calidad, en un año regular, lo empobrece grano y paja de unos 220 kg. de cenizas en las que hay 19 kg. de ácido fosfórico, 26 kg. de potasa y 16 kg. de cal; que en una cosecha de patatas pierde el suelo 124 kilogramos de cenizas en las que hay 14 kg. de ácido fosfórico, 64 de potasa y 2 de cal; y que una cosecha de habas lo empobrece de 63 kg. de cenizas en donde hay 22 kg. de ácido fosfórico, 29 de potasa y 4 de cal.

Parecería natural que despues de una cosecha de cualquiera de estos vegetales, restituyendo al terreno aquellos principios de nutrición, quedaria en el grado de fertilidad que tenia antes; pero como es muy probable que le falte la conveniente cantidad de sustancias orgánicas que hagan aquellas asimilables; bueno será que el estiércol contenga unas y otras á cuyo objeto se puede preparar un estercole-

SAN STEFANO.

Ahora que toda la atención se vuelve hácia San Stéfano, con motivo del tratado de paz que termina la guerra ruso-turca, es interesante dar algunas noticias acerca de esta localidad. Allí, en la residencia de la familia Dadian, que estaba el cuartel general turco, reemplazado en estos momentos por el de su alteza imperial el gran duque Nicolás.

Esta población, que en adelante figurará en los anales políticos como Unkiar-Skelersi, es un punto muy importante bajo el aspecto topográfico. Situado á orillas del mar de Márorara, frente al monte Olimpo y las islas de los Príncipes, Proti, Prinkipo y Antígoni, está rodeado de jardines y vastísimos campos que producen toda especie de cereales. Sus viñedos dan excelentes racimos. No está distante de la capital mas que ocho ó nueve kilómetros. Su población se eleva á 4.000 habitantes, y está compuesta de griegos, armenios y europeos.

Tiene tres iglesias: la de los católicos está servida por padres capuchinos bajo la protección de Francia, cuya bandera ondea en dias festivos. Las otras dos las fundó la munificencia de Boghas-Bey-Dadian. A alguna distancia están los polvorines, la fundición de cañones de Zeitin-Bournon, la fábrica de manufacturas (Basnia-Hanné) y el cuartel de Davont-Pachá, donde se alojaron las tropas francesas durante la guerra de Crimea. El camino de hierro atraviesa á San Stéfano y los vapores llevan á el

ro del modo siguiente:

Se construirá un cercadito de figura cuadrilonga contiguo á un establo ó tan cerca como se pueda, al norte del edificio de las casas si es posible: sus dimensiones han de ser de unos 25 á 30 palmos largo por 10 ó 12 de ancho y unos 7 de altura. Este cercadito á los 10 ó 12 palmos de su longitud tendrá una pared transversal que lo dividirá en dos: uno para el estiércol que se vá formando y el otro para depósito del ya formado: este último será el de mayor capacidad. El suelo é interior de las paredes hasta la mitad de su altura á lo menos han de estar engredados ó revocados con mortero ordinario ó mejor hidráulico, con el objeto de que sean impermeables á los líquidos que se escurren de la masa.

El suelo del primer compartimiento ha de construirse con dos planos inclinados que lo dividan por mitad y que conduzca las filtraciones á una canal transversal inclinada tambien, en cuyo extremo inferior dé salida á las aguas al exterior del estercolero al través de un colador y las deposite en un recipiente enterrado hasta su borde y cubierto todo lo posible para evitar la evaporación del líquido.

El suelo del establo ha de estar empedrado ó enlosado y con declive suficiente para que los orines vayan á una canal que comunique con el estercolero y los vierta encima la masa del estiércol. Cuando se conozca que en el recipiente del líquido haya suficiente cantidad y que el estiércol esté algo seco, se irá sacando con un cubo ó jarro y vertiéndolo encima de este. Se tendrá cuidado de que se cave algunas veces; durante esta operación se le puede añadir poco mas ó menos, un 10 p^o de huesos pulverizados, 15 p^o de cenizas vegetales y 8 por 100 de cal, todo bien revuelto con el estiércol que despues se amontonará y se cubrirá con una capa de tierra de algun espesor. La parte de la masa que se halle en perfecto estado de descomposición, se sacará y se depositará dentro del otro compartimiento amontonándolo y cubriéndolo con una gruesa capa de tierra.

Por este método no hay necesidad de cubrir los estercoleros con tejado y el estiércol será un verdadero abono completo, pudiéndose usar para toda

numerosos viajeros que en verano hallan esta población tan encantadora como las ciudades balnearias de Europa.

La tradición de la localidad pretende que el nombre de San Stéfano, ó Aghios Stéfanos, en griego, se debe á que en otro tiempo la embarcación que llevaba el cuerpo de San Estéban, se vió precisada á hacer escala en aquel punto, á causa de una tempestad. En todos los alrededores, así como en las cercanías del lago de Katchiouc-checkmedge, se encuentran vestigios de antiguas y grandiosas ciudades con sarcófagos, fustes, columnas y piedras tumulares que se ven desparramadas en todos sitios.

Además de las visitas de los sultanes que mas de una vez quisieron pasar algunos dias de descanso en la residencia de Dadian, altos personajes, tales como el gran duque Federico, hijo del gran duque Carlos de Austria, el príncipe Luit-poldo de Baviera y otros muchos, no quisieron salir de Constantinopla cuando iban á ella, sin hacer una excursión hasta San Stéfano, y en esta misma residencia recibían régia y suntuosa acogida. Allí tambien, al advenimiento del Papa Pio IX, monseñor Ferrieri, que es ahora cardenal, convocó á una reunión con el fin de reconciliar ambas iglesias. San Stéfano ha sido tambien refugio del general Tuwz y otros emigrados políticos.

(«Parlamento.»)

Hé aquí el resumen de los presupuestos de gas-

clase de cultivos con la seguridad de aumentar la fecundidad del terreno.

El modo fácil y económico de pulverizar los huesos es el siguiente: En un caldero grande con suficiente cantidad de ceniza se ponen los huesos que se quiere emplear; se le agrega en corta diferencia 10 libras de cal de terron por cada quintal de huesos: se mezcla bien cubriéndolo luego de agua y se hace hervir por espacio de doce horas, teniendo cuidado de añadir agua á medida que esta se va evaporando. A escepcion de los huesos mas duros todos los demás quedan tan sumamente flojos que se desmigajan con la mano y en excelentes condiciones para mezclarse con el estiércol.

Con este procedimiento se logra además que echando la legía en el estercolero lo enriquece de una gran cantidad de potasa y otras sales contenidas en la ceniza, con la gran parte de materia azoada que contenian los cartílagos y que ha quedado disuelta en la ceniza, así como con la parte de cal que se añadió á la legía.

Teniendo en consideración la parte de sustancias minerales que entran en este procedimiento, se podrán disminuir estas del tanto por ciento que se ha dicho habian de añadirse al estiércol con objeto de que no le faltase la cantidad necesaria de aquellas sustancias.

Y por último para tener conocimiento exacto de la clase de sustancias que proporcionan las citadas mezclas, convendrá saber que, el ácido fosfórico lo producen los fosfatos de que se componen en su mayor parte los tejidos de los huesos en combinación con el oxígeno.

La parte soluble en el agua de las cenizas vegetales es la potasa: lo insoluble contiene sílice, alúmina, fosfato y carbonato de cal, óxido de hierro, etc., como tambien algunas partículas de carbon escapadas á la incineración.

Mahon Febrero 1878.



tos é ingresos para el próximo año económico, según el proyecto leído por el señor ministro de Hacienda en la sesión del Congreso de ayer tarde:

PRESUPUESTO DE GASTOS.

Casa Real, pesetas.	9.500,000
Cuerpos colegisladores.	1.549,595
Deuda pública.	257.776,259
Cargas de justicia.	2.987,502
Clases pasivas.	41.897,652
Presidencia del Consejo.	1.792,020
Ministerio de Estado.	3.119,331
Gracia y Justicia.	52.185,919
Guerra.	118.105,472
Marina.	24.589,346
Gobernacion.	50.889,779
Fomento.	72.001,541
Hacienda.	17.937,592
Gastos de las contribuciones.	117.286,568

Total del presupuesto de gastos. 760.205,705

PRESUPUESTO DE INGRESOS.

Valores á cargo de la direccion general: contribuciones, pesetas.	235.917.900
Impuestos.	150.930.000
Aduanas.	100.620.000
Rentas.	216.629,827
Propiedades.	14.200,975
Tesoro público.	38.709,500

Total. 752.450,202

El proyecto de incompatibilidades, leído ayer en el Congreso, dispone:

«Artículo 1.º El cargo de diputado á Cortes es compatible con los empleos de orden civil, del militar y del judicial que tengan residencia fija en Madrid y que estén además dotados con sueldo al menos de 12.500 pesetas en los presupuestos del Estado, con el de presidente de la audiencia de Madrid y presidente de sala de la misma, con el de rector y catedrático por oposicion, ascenso y término en la universidad central y con el de inspector de ingenieros que tengan tambien su residencia en esta córte.

Art. 2.º El gobierno aunque un diputado acepte el empleo, pension, comision con sueldo, ascenso que no sea de escala cerrada, honor ó condecoracion de cualquier clase, si están abiertas las Cortes, dará cuenta al Congreso en el preciso término de 10 dias, debiendo publicarse la vacante y convocacion de eleccion en el distrito, en el espacio de otros 10. Si las sesiones de Cortes están suspensas, el gobierno declarará la vacante y convocará la eleccion en término de 10 dias contados desde aquel en que le conste la aceptacion del empleo por el diputado, dando cuenta al Congreso cuando se abra.

Art. 3.º Si el empleo concedido por el gobierno y aceptado por el diputado, es de los compatibles con el cargo de tal, según el art. 1.º de esta ley, el agraciado podrá ser reelegido en cualquier tiempo.

Si el empleo no se halla comprendido entre los enumerados en dicho artículo, el agraciado solo podrá ser reelegido en eleccion parcial, si lo renuncia antes de la convocatoria para dicha eleccion.

Y si lo concedido y aceptado es pension, comision con sueldo, condecoracion ó cualquier otra gracia que no sea empleo público, el agraciado que una vez lo acepte, no podrá ser reelegido hasta nuevas elecciones generales, aun cuando hubiese renunciado el cargo de diputado antes de recibir la gracia.

Art. 4.º El número de diputados con empleo compatibles que tienen asiento en el Congreso no excederán de 40. Si fuesen elegidos mayor número de ellos la suerte decidirá cuales han de quedar. En

la primera legislatura el Gobierno remitirá al Congreso, una lista de los funcionarios que hayan sido elegidos diputados para que sea examinada por el mismo y acordará el sorteo citado si resultan mas de 40 declarando vacantes los excedentes á no ser que estos renuncien sus empleos, cuando despues en elecciones parciales sea elegido algun funcionario compatible, tomará asiento en el Congreso, sino está completo el número de cuarenta, pero si lo está, se declarará nula la eleccion á no ser que renuncie el empleo.

(«El Diario Español» del 10.)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 10.—El discurso pronunciado ayer en la Cámara por el conde Andrassy (ministro de Negocios extranjeros del imperio), ha parecido bastante significativo. Hé aquí sus principales declaraciones.

«Es imposible,—dijo el conde Andrassy,—que los intereses generales de Europa y los particulares de algunos Estados no se resientan algo á consecuencia de los arreglos convenidos entre Turquía y Rusia.

»Partiendo de este supuesto, exigiremos que se dé al conflicto actual una solucion que no lesione ni nuestros derechos ni los de toda la Europa neutral, y que no se altere en virtud de aquellos arreglos el poder relativo de los Estados á quienes afecta la cuestion de Oriente.

»Me parece imposible é impolítico que se abandone á una sola nacion la tarea de entenderse con Turquía para la distribucion de su herencia. Europa tenia derecho á intervenir en esas negociaciones: no ha usado de él oportunamente; pero le queda el de revisarlas, y para hacerlo efectivo hemos propuesto la reunion de un Congreso.

»Nadie negará la necesidad de que acudamos al Congreso con argumentos guerreros, cuando todas las potencias van á él armadas y preparadas á defender enérgicamente sus intereses.

»Esto no quiere decir que el gobierno piense hacer uso inmediato de los créditos para movilizar el ejército. La movilizacion quedará en suspenso por ahora. Debemos, no obstante, prepararnos á todo género de eventualidades, y ponernos en condiciones de defensa para el dia que fuera necesario—espero que no lo será—sin que otra parte haya de verse en estas medidas un sentimiento preconcebido de hostilidad contra ninguna de las potencias interesadas.

»Nuestra mision es velar por los intereses de la Monarquía y por los de Europa. En las difíciles circunstancias actuales, no podríamos cumplirla bien faltándonos los recursos que el Gobierno pide á las Delegaciones.

Londres 10.—La actitud del gabinete va acentuándose cada dia mas en el sentido de mi despacho de ayer.

Si Rusia se niega á someter íntegro á las deliberaciones del Congreso el tratado de San Stéfano, nada podrá evitar el choque, aunque Inglaterra deba luchar sin el apoyo de ninguna potencia continental.

Si las cosas llegan á ese extremo, lord Derby será reemplazado en el Ministerio de Negocios Extranjeros por lord Lyons, que es partidario de la política belicosa.

Roma 10.—Se han confirmado las noticias que circularon ayer respecto á la actitud de los suizos. Una resolucion del Papa licencia á la mitad de ellos con su comandante, y dispone que á los demás se les recojan las armas.

El Rey ha llamado al general Cialdini, nuestro embajador en París.

(«Imparcial.»)

Gaceta.

En la noche de ayer la lluvia fué mas copiosa y de mayor duracion que la que cayó por la tarde; y por el estado de la atmósfera se vé que todavía no se despiden las aguas, de lo que debemos alegrarnos para los campos y sembrados.

Mañana domingo á las doce en punto la sociedad dramática «Tertulia Mahonesa» celebrará en el Teatro de esta ciudad el sorteo de palcos entre los señores suscritos. Pasada esta hora los suscritores no tendrán opcion á las tres targetas de señora, pagándose 2 reales por una entrada personal y 4 reales por entrada y butaca.

El Casino «Circo Industrial» dará tambien en la noche de mañana su funcion dramática y baile de Piñata en el local mismo que ocupa la Sociedad.

En la mañana de hoy ha salido para la mar la fragata Blanca.

En virtud del proyecto de ley leído en el Congreso por el Ministro de la Guerra, la fuerza del ejército durante el año económico de 1878-79, se fija en 100.000 hombres. De estos se destinarán á la isla de Cuba los que se crean necesarios; para Puerto-Rico 3.571 hombres y para Filipinas 10 mil 475.

Leemos en un cólega madrileño que para el 15 de mayo próximo los quintos del actual reemplazo han de hallarse en los regimientos á que sean agregados.

Ciudadela 15 de marzo de 1878.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Sin pesares que nos quiten el sueño, sin alegrías que el juicio nos perturben; sin proyectos que se celebren, ni esperanzas que se malogren, ni quejas que nos fastidien, vivimos acá disfrutando del sol, del aire y de las rifas. Es una pasion desatentada y contagiosa la que se ha desarrollado en estos ánimos para esos juegos de dares y tomares en que la principal suerte es la de aquel que toma billete, desconfiando de su estrella ó confiando demasiado en la de los demás.

Antiguamente no se conocian mas rifas que la que se celebraba en Mahon y la del cerdo que todos los años se saca en suerte en la casa de Misericordia, amén de la de algunos rosarios ú otras reliquias ó joyas que para la celebracion de tal ó cual fiesta religiosa que se publicaba. Hoy tenemos rifas para todas las cosas: se rifa la carne, el pescado, la leche; se rifan comestibles de todas clases, zapatos, sombreros y enaguas, y todas las semanas el correo nos inunda de billetes de lotería que se despachan en cosa de rezar una Salve. Estamos seguros que si mañana le diese á uno la humorada por rifar un par de hormas (que bien pudiera ser en donde se rifan botines y sombreros,) encontraría quien tomara billetes, porque cada uno, es muy probable, que pensaría encontrar la horma de su zapato.

Del movimiento político nadie se ocupa y de otros acontecimientos muy poco. El régio enlace, la eleccion del nuevo Pontífice, la paz de Cuba son cosas para contadas y nada mas. Que Sagasta haya fulminado anatemas contra la situacion, que Castelar haya elevado su grito al quinto cielo, que el gobierno se refugie en sus trincheras, que las grandes potencias se apresten á sacudirse el polvo, cada una de esas cosas y aun todas juntas no montan un grano de anís. Dichosísimo olvido de los acontecimientos mundanales y bienaventurados los que en una noche plácida y serena, fijos los ojos en la inmensa bóveda de los cielos, se entretienen á contar las nebulosas, por ejemplo.—N.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Abraham ermitaño y Sta. Madrona vg. y mr.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en S. Francisco.

Parróquia de Sta. Maria, mañana sermón de Cuaresma en la misa mayor y por la tarde concluidas las vísperas, y por fin el solemne Miserere. Serán oradores los Rdos. PP. Alegret y Ricart de la Compañía de Jesús.

Parróquia del Cármen, mañana sermón sobre el Evangelio por el Sr. Cura-párroco; por la tarde sermón moral á cargo de D. F. Cardona y Orfila Pbro. y despues «Miserere.»

Parróquia de S. Francisco, tambien predicará del propio Evangelio el Sr. Cura-párroco. Por la tarde será la esposicion de S. D. M. sermón por D. Rafael B. Pons Pbro. Miserere y por fin el piadoso Via-crucis.

En la ermita de Nra. Sra. de Gracia mañana á las 4 de la tarde se rezará el Smo. Rosario, sermón moral por don Narciso Panedas, Pbro. concluyéndose con un solemne «Miserere á voces y acompañamiento de armonium.

Lunes.—En la iglesia de San José, á las 6 y 1/2 de la tarde se cantaran completas solemnes en preparacion á la fiesta del glorioso Patriarca San José, concluidas se rezará la Sta. Corona de la Sangre de Jesucristo, despues sermón moral á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro. y por fin las Coplas y «Miserere.» Mártes, á las 9 y 1/2 misa mayor con panegirico que dirá el Licenciado D. Roque Coll, Ecónomo de Sta. Maria, y despues Te-Deum. Al anocheecer se dará principio al solemne acostumbrado Septenario, Padre-nuestros y gozos cantados y sermón que dirán los Sres. Pbro. Pons A., Tutzó, Pons J., Turmo, Dr. Hernandez, Pons L., y Sr. Cura-parroco del Cármen.

En las Concepcionistas, lúnes, será la esposicion del Sr. de 6 á 8 tarde, y despues del Rosario habrá sermón por D. Eduardo Turmo.

Esposicion diaria de S. D. M., de 5 y 1/2 á 7 1/2 lúnes en las Concepcionistas—mártes en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa Maria—viernes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Patricio ob. y Sta. Gertrudis.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 15.

De Barcelona y Alcudia en 8 dias Phot. Galgo, pat. Mateo Seguí, con 5 trips. harina y efs.

Despachados el 16.

Para la mar fragata de guerra Blanca, de 20 cañones 360 caballos y 415 plazas al mando del Cap. de navío de 2.ª clase Sr. D. José Quintas Seoane.

Para Barcelona con efs. y la corresp. vapor-correo Menorca, c. D. Juan Thomas, con 20 trips.

Para Pollensa en lastre laud Leonor, pat. Rafael Covas, con 4 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 17.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 9 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 9 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 4 y 46 minutos de la tarde.

—Pónese á las 5 y 18 minutos de la mañana

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 15.—5:55 t.

Mahon 16.—8:58 m.

Ha sido acordada una combinacion de gobernadores.

Los estudiantes españoles salieron de París.

Inglaterra y Francia se han puesto de acuerdo sobre la cues-

tion de Egipto.

Se ha mandado reforzar la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Interior, 13'10.

Exterior, 14'05.

Bonos, 69'50.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

QUINTAS.

Habiendo señalado la Diputacion Provincial, los dias 23 y 24 del que rige para la entrega en Caja de los mozos de esta Isla, la salida de esta Ciudad para la Capital de los correspondientes al cupo de la misma, tendrá lugar el miércoles dia 20, á cuyo efecto se pasarán las oportunas papeletas á domicilio, advirtiéndole á los que quieran redimirse á metálico lo verifiquen con anticipacion en la Administracion Depositaria de Hacienda pública de este partido, que ha sido autorizada al efecto y presenten en la Secretaria de este Ayuntamiento las cartas de pago á fin de que se pueda tomar nota de las mismas y presentarlas á la Diputacion provincial para la debida expedicion de los certificados de libertad.—Mahon 15 Marzo de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREATICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: á favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de París, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente el ENFATISMO, el RAQUITISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y de la asimilacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

RIFA NACIONAL DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS CON TODOS LOS PREMIOS Y APROXIMACIONES DE LA LOTERIA NACIONAL.

Premio mayor, 60 mil reales.

Queda abierto el despacho de la Rifa 41 que se ha de celebrar en union de la Loteria Nacional, el 22 de Marzo, constandingo de 40 mil billetes al precio de 20 reales uno, divididos en décimos á 2 reales, distribuyéndose 530.200 reales en 1990 premios. Mahon 13 Marzo de 1878.—El Representante.

Para vender.

En casa de D. Pedro Pons calle de Anuncivay núm. 23, se acaba de recibir otra partida de vino catalan de superior calidad, á saber: vino tinto de 2 años á medio duro el cuartan, vino blanco seco á 3 pesetas, vino blanco dulce á 4 pesetas.

CASA DE BEBIDA Y REFRESCOS.

Desde mañana quedará abierta al público una en la calle de la Alameda núm. 3, donde se han arreglado dos locales de juego de bolas para divertimento de los concurrentes.

CANARIOS.

Los hay de venta en la calle de S. Roque número 39.

VINO y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE

QUINA y HIERRO
de GRIMAULT y C^o, Farmacéuticos en París.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empléanse con éxito contra:

la Palidez, la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,
la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

El BETLEM movible de la calle de S. Jaime continúa enseñándose al público, habiéndose introducido en éntre otras cosas el Descenso y la Resurreccion de Ntro. Sr. Jesucristo.

PASTELES DE CARNE

(picadillo.)

Se encontrará frescos todos los domingos y dias festivos en la

CONFITERIA DE CARDONA.

CALLE DE SAN ROQUE

Igualmente se encuentra el escelente dulce

ARANJAT.

TEATRO.

SOCIEDAD «LA TERTULIA MAHONESA.»

PRIMERA FUNCION PARA EL DOMINGO

17 DE MARZO 1878.

1.º Sinfonía por la orquesta que dirige el Sr. Calafat.

2.º Estreno en esta ciudad del magnífico drama en 3 actos y en prosa, titulado

HUJA Y MADRE.

en que tanto se distingue el primer actor D. Ramon Sugrañez.

3.º Dará fin la divertida comedia en 1 acto, cuyo título es

NO MAS MUCHACHOS.

en que la Srta. Cuevas (Concepcion) desempeña cinco papeles diferentes.

Entrada personal 2 rs. vn.
Idem con asiento 4.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.